

PRIMERA ASAMBLEA REGIONAL DE VALENCIA

Se trabaja en la organización confesional de los patronos.—El Círculo de Estudios se consagrará este año al de la próxima encíclica de S. S. el Papa sobre el nacionalismo.—Se ocupará también de la moral profesional.—El Sr. Herrera expone lo que deben ser los Círculos de Estudio de la Asociación.

EL CENTRO TUVO EJERCICIOS ESPIRITUALES EN ALACUAS

Hace tiempo que los propagandistas valencianos abrigábamos el deseo de cumplir los acuerdos, reiteradamente expresados en la Asamblea Nacional de Loyola, de celebrar una tanda de ejercicios y una Asamblea Regional, que permitiese difundir el espíritu de nuestra querida Asociación entre los que no pueden acudir a las trascendentales jornadas del solar ignaciano, cada año más plétoras de vida y de actividad. Diversas causas nos fueron retardando este deseo, que Dios ha permitido que viésemos realizado este año. Han corrido unos días inolvidables, que dejarán honda huella en el Catolicismo social valenciano.

LOS EJERCICIOS

Se celebraron en la Casa de la Purísima, en el cercano pueblo de Alacuas, donde los PP. Jesuitas tienen una hermosa quinta, rodeada de un pinar y de un delicioso huerto de naranjos. Allí se congregaron, el día 30 de octubre, los propagandistas de Valencia, que no pudieron asistir a Loyola, con los alumnos del Colegio Mayor del Beato Juan de Ribera, en Burjasot, algunos de los cuales pertenecen también a nuestro Centro, de cuyo espíritu participan todos. Las pláticas del R. P. Luis Herrera, S. J., hermosa y sólida exposición de la doctrina de San Ignacio, fueron escuchadas con el mayor fervor.

El día 1.º de noviembre se unió a los ejercitantes nuestro querido Presidente, que llegó en automóvil desde Madrid, con los propagandistas Sres. Urquijo y Valiente.

LA ASAMBLEA

Fué un reflejo de las fecundas reuniones de Loyola: espíritu de trabajo y sacrificio, alegría y cordialidad fraternales.

A las ocho de la mañana del 3 de noviembre se celebró la Comunión final de los ejercicios, en la cual el P. Herrera pronunció una hermosa plática. A las diez y media se reunieron los propagandistas con muchas personas afines a la

obra, en número de casi un centenar, en el amplio salón de la Casa de la Purísima. Ocuparon la presidencia D. Angel Herrera, presidente de la Asociación; el consejero Sr. Marqués de Lozoya; el secretario del Centro de Valencia, D. Luis Lucía; el P. Herrera, D. Antonio Rodilla, director del Colegio Mayor de Burjasot, y otras personas. Abierta la sesión, D. ANGEL HERRERA pronunció unas breves palabras para dar cuenta del doble objeto de la Asamblea: hacer un resumen histórico y examen de conciencia de la actuación del curso pasado y deducir de él normas para el curso presente.

El Centro de Valencia.

Se levanta a hablar, primeramente, el secretario del Centro de Valencia, don Luis Lucía, el cual, después de unas palabras de gratitud a cuantos han coadyuvado a la celebración de este acto, pasa a reseñar la actuación del Centro, en la cual hace resaltar la celebración de los Círculos de Estudios, cuyo plan expone: la ayuda prestada a la Juventud Católica, los viajes de propaganda a diversos pueblos de la región y la cooperación a diversas organizaciones de carácter social.

Juventudes católicas.

El Sr. MALDONADO habla para exponer la actuación de las Juventudes Católicas. Comienza elogiando la labor de Luis Campos, incansable propagador de la obra. Pasa en seguida a reseñar la actividad desplegada el pasado curso, de la cual sobresalen los hechos siguientes: 1.º, organización del mitin de adhesión a los católicos de Méjico y de la concurridísima visita colectiva para ganar el jubileo del Año Santo; 2.º, cooperación al Congreso Nacional de J. C.; 3.º, establecimiento de clases semanales de catecismo.

Los Sres. MARQUÉS DE LOZOYA, ATARD Y CORTS dieron cuenta de sus viajes de propaganda para fundar centros parroquiales de J. C.; D. Gonzalo Viñes

habla del estado de la Asociación en Játiva, de la que es consiliario.

El Sr. VALIENTE, presidente del Consejo central de J. C., expuso, con gran elocuencia, los fines de la Juventud Católica, indicando la tendencia de buscar la formación de un grupo selecto de jóvenes que puedan constituirse en elementos directores e influir sobre los demás. Propuso, como aspiración de los jóvenes católicos, la adquisición de una sólida cultura y encareció la necesidad de un trabajo perseverante y tenaz. Fué muy aplaudido.

Organización confesional de los patronos.

Hicieron luego uso de la palabra los Sres. GARRIDO Y LUCÍA, para hablar el primero de la Federación regional de Estudiantes Católicos, y el segundo, de la Asociación de Padres de Familia y de la organización confesional de los patronos valencianos. Seguidamente, el Sr. Lucía propuso el plan del Círculo de Estudios en el presente curso: primero, continuación del estudio de las encíclicas del actual Pontífice; segundo, estudio de las causas y consecuencias de la condenación de la Acción Francesa; tercero, formación de un fichero de todas las instituciones católico-sociales de Valencia; cuarto, estudios de ética profesional.

Al mediodía, los assembleístas y los invitados se reunieron en el refectorio de la quinta, para un almuerzo, en el que reinó la mayor alegría. A las tres y media de la tarde se reanudó la Asamblea.

CONFERENCIA DEL SR. HERRERA

El PRESIDENTE DE LA A. C. N. DE P. comienza su disertación, que es escuchada con el máximo interés, ponderando la necesidad de formar hombres que actúen en el Catolicismo social. El problema es más grave en España, donde la masa es excelente; pero más maleable que en el extranjero. La moral profesional, el sentido de la justicia en la vida pública y el espíritu de trabajo son en España inferiores a los de otros países.

Precisa una base religiosa, que ha de recibirse, principalmente, en la familia; la formación doctrinal se adquiere, principalmente, en los círculos de estudios.

Lo que han de ser los Círculos de estudios.

En una admirable síntesis expone luego su concepto de los círculos de estudios; no deben ser una cátedra y han de trabajar con la intervención de todos,

pero sin degenerar en tertulia. La pereza hace que se hable improvisando sobre materias mal conocidas, lo cual es perder el tiempo.

Como materia más propia de los círculos de estudios señaló las encíclicas de los Papas, que tratan siempre de los problemas más urgentes, para los cuales dan soluciones, y que alcanzan una universalidad que no obtiene institución alguna, reconocida hasta por los no católicos. Las traducciones españolas no son a veces muy claras, por lo cual se requiere un examen muy cuidadoso. Expuso el sistema seguido en el Círculo de Madrid, en que se comparaban las encíclicas de los Papas con los documentos políticos de mayor actualidad.

Censura las improvisaciones en la acción, preconizando la necesidad de no lanzarse a la ejecución sin haber concebido perfectamente. «Lentitud en el concebir, rapidez en la ejecución.» Terminó hablando de lo que debe ser el propagandista católico: hombre antiguo por lo sólido y valiente de su formación religiosa, pero moderno por su adaptación a las necesidades y problemas del día. El público aplaudió cariñosamente al Sr. Herrera.

Los propagandistas se reunieron, después de la Asamblea, en una cena, en el Ideal Room, y después acudieron a la estación a despedir a los Sres. Herrera y Valiente y al P. Herrera, que salieron para Madrid.

El 3 de noviembre quedó constituido en una fecha verdaderamente inolvidable para nosotros: fué una jornada serena y alegre, como pocas veces se dan en la vida. Bajo el espléndido cielo levantino, latía el optimismo juvenil de las Asambleas de Loyola.

Adhesiones.

Enviaron telegrama de adhesión a la Asamblea los Sres. Pereiro, Haro y Castells.

CENTRO DE MADRID

Día de retiro en Chamartín.

El domingo, 24 de octubre, tuvieron los propagandistas del Centro de Madrid el día de retiro mensual reglamentario, que se celebró, como de costumbre, en la Casa de Ejercicios de Chamartín de la Rosa.

Asistieron, con nuestro presidente don Angel Herrera Oria, los Sres. Aristizábal (D. J. M.), Alarcón (D. J. y D. P.), Alegre, Aguirre, Canto, Carrascosa, Colomer, Dosal, Eguía, Espinosa, Idoipe, López (D. A.), Herrero García, Martín-Sánchez (D. F.), Madariaga, Pérez Balsara, Sauras (D. J. M. y D. C.), Solana, Valiente y Zulueta.

Dió el día de retiro el P. Azpiazu, quien, en atención a la proximidad de la fecha (el día 30) en que el orbe católico había de celebrar la fiesta de la Realeza de Cristo, instituida por S. S. Pío XI,

eligió como tema de sus meditaciones y pláticas el de «Cristo Rey» y expuso la doctrina del Papa.

LA ASAMBLEA

Después del día de retiro los propagandistas madrileños se reunieron en Asamblea en la biblioteca de la Casa de Ejercicios. Asistieron, además de los propagandistas antes mencionados, los Sres. Almazán, Piñana y Martín-Sánchez (D. José), y acudió también a participar en la Asamblea una representación de la Legión Católica, con su consiliario don Manuel Morales, formada por los señores González Pons, Tortajade, Cortes Cavanillas, Ozaete, M. Munguía, Cologan, Corral, Hernández, González y Carmona.

En la Presidencia tomaron asiento con los Sres. Herrera Oria y P. Azpiazu, el consejero de la Asociación D. José Manuel Aristizábal, el consiliario de la Legión Católica, Sr. Morales, y el vicepresidente de la Sección de Madrid de esta institución.

La Casa del Maestro.

Abierta la sesión por el Presidente, el Sr. Canto dió cuenta de la próxima inauguración de la Casa del Maestro, que será en lo sucesivo el domicilio social de la Federación Católica de Maestros Españoles, entidad de la que forman parte más de 3.000 maestros de la enseñanza oficial, privada o doméstica, y que vela porque se cumpla la religiosidad que debe tener la enseñanza del Estado católico, y que ha denunciado al Poder público casos de incumplimiento de las bases sobre enseñanza religiosa.

Anunció el Sr. Canto que la Casa del Maestro se propone fundar un Círculo de Estudios, en el que serán examinadas las cuestiones, de cualquier género, relacionadas con la enseñanza.

La Asociación de Padres de Familia

: : y la libertad de enseñanza. : :

El Sr. Solana había de lo que es la Asociación de Padres de Familia, fundada por el P. Teodoro Rodríguez, agustino, y que tiene como su órgano en la Prensa el periódico *La Verdad* que ella edita.

La Asociación de la Enseñanza Privada se ha hecho confesional, y ha pedido al Prelado que le designe un consiliario. Su órgano, *La Verdad*, ha publicado ya su primer número, con censura eclesiástica.

La Asamblea de Estudiantes Católicos

: : : : de Salamanca. : : : :

El Sr. López (D. Alfredo), presidente de la Confederación de Estudiantes Católicos, comenzó dando a la Asamblea la grata nueva de que, de los ocho premios extraordinarios concedidos en el pasado curso académico por las diversas Facultades de la Universidad de Valencia, se han sido otorgados a estudiantes católicos.

Se ocupó después de la VI Asamblea Nacional de Estudiantes Católicos, pró-

xima a celebrarse en Salamanca, y pone de manifiesto el hecho de que en la convocatoria de la Asamblea pueda decirse, como se dice, que está realizada ya por completo la primera etapa de la obra, del camino que se propuso recorrer la Confederación. La verdad de tal aserto es evidente, puesto que nadie puede desconocer que la Universidad es algo que actualmente interesa de una manera viva, como no hay nadie que ignore el pujante movimiento universitario de nuestros días.

«Hay, pues, que construir—dice el señor López—, y porque deseamos realizar labor constructiva, nos hemos decidido a llevar a la Asamblea de Salamanca el tema de la reforma universitaria. El Sr. Yanguas nos ha ofrecido que la ponencia que elabora la Confederación será entregada por él mismo a la Sección correspondiente de la Asamblea Nacional.»

A continuación el Sr. López expone a grandes rasgos las líneas generales de la ponencia. La reforma universitaria necesita, en primer término, elevar el nivel cultural del profesorado y mejorar su situación económica con una remuneración más justa y equitativa. El período de la licenciatura, más corto, con menos años que en la actualidad, debe darle al estudiante una base científica, que hoy no le proporciona, capacitándole y poniéndole en condiciones de que pase luego a las academias profesionales o de que se dedique al cultivo de la ciencia por medio del doctorado, que no será un año, como ahora, sino un período de estudios, de investigación, con arreglo a un plan elaborado por la Universidad.

En cuanto al momento en que haya de situarse el examen de Estado, dentro de un plan de estudios, de una carrera, es punto que no se ha determinado todavía en la ponencia, que redacta la Confederación.

En la Asamblea de Salamanca se tratarán también, además del de la reforma universitaria, otros temas, tales como la disciplina escolar, el servicio militar de los estudiantes, la Ciudad Universitaria y la intervención del elemento escolar en la vida de la Universidad.

Los Congresos agrícolas de Valladolid, Alcázar y Zaragoza.

El Sr. Martín-Sánchez (D. Fernando) recogió y expuso la actualidad del momento agrario, para lo que deslindó los dos elementos que actúan en la agricultura: el formado por algunos grandes propietarios en torno de la Asociación de Agricultores de España y de las Cámaras Oficiales Agrícolas, elemento de ninguna significación en el campo, y el constituido por la Confederación Nacional Católico-Agraria, con su extensa red de Sindicatos, única fuerza organizada, cuyo influjo sobre los agricultores no es lícito desconocer.

El Congreso Cerealista fué un éxito resonante, en el que triunfaron en toda la línea los técnicos agrícolas y la Confe-

deración. Se demostró, además, palmariamente, que es esta la única entidad española capacitada para organizar movimientos agrarios de verdadera importancia por su significación.

En el Congreso Remolachero zaragozano el triunfo fué pro indiviso para la Confederación Nacional Católico-Agraria, a la que pertenecían, casi en absoluto, los elementos que en él tomaron parte.

De este doble éxito se desprenden una enseñanza y una lección de gran interés para la Confederación, que viene realizando la gestión altamente beneficiosa de aproximación, cada vez más estrecha, a los técnicos oficiales, quienes hasta ahora ignoraban casi por completo; y en su inmensa mayoría, la labor enorme realizada en el campo español por los Sindicatos agrícolas católicos.

El Sr. Martín-Sánchez llama una vez más la atención sobre la urgencia de que los agrarios católicos se apresten a la conquista de los puestos que, por su fuerza numérica, les corresponde ocupar en los organismos oficiales.

Las Asociaciones Protectoras de Animales

: : : : y la Liga de Bondad. : : : :

El Sr. PIÑANA se ocupó del Congreso organizado en Madrid por la Federación de Sociedades Protectoras de Animales y de Plantas, en los Estatutos de la cual se dice que *los animales, como el hombre, son producto de la Naturaleza, y se establece la superioridad biológica del hombre*. Después de hacer algunas consideraciones finamente humorísticas y muy oportunas, dijo que estas asociaciones, en atención a su ideología, deben sernos, por lo menos, sospechosas.

En parecidos términos habló de la Liga de Bondad que se proponen constituir las asociaciones mencionadas para dar vida a una entidad protectora de los seres débiles, que son *los viejos, los animales y los niños*, citados en conjunto y por este orden en el Reglamento por que ha de regirse la proyectada entidad.

La persecución religiosa en Méjico.

El Sr. DOSAL se hizo eco de la campaña emprendida por los católicos de varios países en favor de sus hermanos de Méjico, y leyó algunos documentos en que se pide la ayuda de los de España y se dan instrucciones para que esta ayuda resulte lo más eficaz posible.

Dió cuenta de algunas gestiones que lleva hechas y de los resultados obtenidos, e invitó a que se sumen a esta obra lo que le deseen.

El presidente, Sr. HERRERA, acogió con viva complacencia la invitación del Sr. Dosal, e invitó a los propagandistas a que secunden la obra con especial interés.

La actuación de la Legión Católica.

El Sr. TORTAJADE, vicepresidente de la sección de Madrid de la Legión Católica, hizo uso de la palabra para exponer brevemente lo que es la organización de los

legionarios y su actuación en los cuatro actos públicos en que ha tomado parte desde que se fundó.

La Legión ha nombrado ya sus Juntas local y diocesana, y ahora está dedicada principalmente a intensificar la propaganda, para lo que se ha puesto en relación con los curas párrocos y con las Ordenes religiosas.

Dió cuenta de los propósitos que la Legión tiene de organizar conferencias, para lo que tropieza con el obstáculo que nace del reducido número de legionarios, e invitó a los propagandistas a que suplan, en lo posible, esta deficiencia numérica, designando oradores que tomen parte en los actos organizados por la Legión y contribuyan al mayor éxito de ellos. La emisora Radio España ha radiado algunas conferencias de legionarios y seguirá radiándolas.

La fiesta de Cristo Rey.

El presidente, Sr. HERRERA, aludió nuevamente a la situación de los católicos de Méjico y a la situación de derecho a que se ha llegado en aquel país, y que se refleja fielmente en la Prensa periódica, amordazada por el Gobierno.

Por último, el Sr. Herrera invitó a cada una de las asociaciones católicas, la de Propagandistas, la de Estudiantes, la de Periodistas, la Juventud Católica, etc., etc., a que, obedientes a los deseos del Pontífice, Pío XI, acudan a los cultos que se celebrarán en la Catedral de Madrid para conmemorar la fecha de la festividad de Cristo Rey.

CENTRO DE BILBAO

La nueva organización de la Acción Católica.

En un Círculo de Estudios especial se atenderá a la formación de hombres que puedan dirigir las asociaciones que se están fundando.

El primer viernes de octubre comenzó este Centro el curso 1927-1928 con la Comunión reglamentaria, después de la cual hubo, como de costumbre, un desayuno íntimo.

El Círculo de Estudios celebró su primera sesión el día 10 de octubre, y posteriormente se ha reunido los días 17, 24 y 31.

Para que el trabajo del Círculo sea más eficaz, se ha encargado su dirección a uno de los circuilistas, a quien se descarga de toda otra labor. Para el presente curso se ha designado como director a D. Antonio González, quien en la primera sesión de este año anunció el plan que ha decidido seguir. El Círculo, en su funcionamiento, se divide en dos partes: una doctrinal y otra de actualidad (noticias, actos, proyectos etc.). Serán materia de estudio en la primera parte los documentos pontificios en que se contienen la

doctrina social y político-social de la Iglesia, para lo cual ha adoptado el Sr. González como obra que comentará la del P. Azpiazu, *Direcciones Pontificias*.

Las ponencias desarrolladas durante este primer mes han sido las siguientes: «Relación y comentario de la Asamblea de Loyola» (Sr. Oreja), «Importancia y autoridad de las encíclicas», comentario de la introducción de la obra del P. Azpiazu (Sr. González), «El Motu proprio de Pío X sobre la Acción Popular Cristiana» (Sr. Isusi, dos sesiones).

Los propagandistas han realizado también labor personal fuera del Círculo: en conferencias, como la que pronunció el Sr. García en la Asociación Circun-Escolar de Múgica, con motivo de la Fiesta del Libro, sobre el tema «El libro español en su relación con la cultura hispano-americana»; en dirección de círculos de estudios de los que se han ocupado los Sres. Vilallonga, Isusi y Aguirre, y al frente de la Junta delegada de la Juventud Católica de Vizcaya, cuyas primeras reuniones de curso se han celebrado ya. El Sr. Aguirre, que preside esta Junta, se propone hacer una activa campaña de propaganda de juventud por la provincia.

El Sr. Sierra ha presentado una ponencia sobre moralización de espectáculos en el Congreso contra la pública inmoralidad, en la cual ha tomado parte.

El Sr. Sautu (D. J. J.), como presidente de la Sección de la Adoración Nocturna de Bilbao, ha contribuido a la organización de la vigilia en honor de Cristo-Rey, que fué seguida de una solemne procesión eucarística de la Aurora hasta el monumento levantado recientemente al Sagrado Corazón de Jesús en la paza de Bélgica, acto que resultó verdaderamente impresionante en su particular significación de afirmación del reinado social de Jesucristo. También se ha ocupado activamente el Sr. Sautu de organizar el viaje de adoradores a Madrid a donde ha ido un gran contingente de Vizcaya.

Se ha ocupado también el Centro de la Prensa Católica local, en lo que respecta al problema de la enseñanza, coincidiendo todos en la conveniencia de que las campañas tuvieran un carácter constructivo con preferencia a la labor de crítica puramente negativa. Este criterio se ha hecho llegar a uno de nuestros periódicos católicos.

Proyectos.

Vida interna.—Se propone este Centro celebrar, como ya lo ha venido haciendo, las comuniones de los primeros viernes que se celebran corporativamente, así como los retiros trimestrales, que tendrán carácter regional y se harán en el Santuario de Loyola.

Continuará asimismo la labor de la formación propia del propagandista por medio del Círculo de Estudios semanal, en el cual se seguirá el estudio de la doctrina social de la Iglesia, contenida

en las encíclicas de los Sumos Pontífices.

Propaganda. — Sigue ocupando la atención preferente de este Centro la organización de la «Juventud Católica». Uno de nuestros compañeros preside la «Junta delegada de la Juventud Católica de Vizcaya», entidad que trata de unificar el movimiento en esta provincia, y desde la cual se hará propaganda activa para la mayor difusión de la obra.

Otros dos propagandistas están encargados de inspirar y dirigir Círculos de estudios de J. C., uno parroquial y otro dentro de la Congregación Mariana de Bilbao.

Tiene el Centro el proyecto, que se ha brindado a la Junta de Acción Católica de esta provincia, de organizar un Círculo de Estudios de dirigentes, que dirigirá uno de nuestros compañeros, y en el que se irán estudiando el espíritu y los métodos de la Acción Católica, formándose así hombres que puedan ponerse al frente de las asociaciones que se están fundando como consecuencia de la nueva organización de la Acción Católica.

Existe también el propósito de hacer labor de propaganda, oral y escrita, por medio de conferencias y publicación de folletos, como fruto de nuestros trabajos en el Círculo de Estudios.

CENTRO DE OVIEDO

Comentarios a las Direcciones Pontificias

Se expondrá la Sociología del P. Llovera y se abordará el estudio de la Legislación española en materia de policía de costumbres.

El día 24 de octubre reanudó sus sesiones el Círculo de Estudios del Centro de Oviedo, que antes había ya celebrado corporativamente la Comunión del primer viernes en la iglesia de las Salesas, como de costumbre, y tenido a continuación el desayuno colectivo.

Bajo la presidencia del secretario, señor Carreño, se congregaron los propagandistas Sres. Buelta, Doral, Gendin, Jardón, Mier y Navarro, en el acostumbrado local del Centro diocesano de Acción Católica.

El Sr. Carreño dió cuenta, con las mociones a la vista, de las reformas introducidas en el Reglamento de la Asociación por la Asamblea reunida en Loyola, explicando su alcance y dando cuenta del espíritu que animó aquellas deliberaciones.

Como consecuencia de una de las modificaciones introducidas en nuestra Obra, el Centro de Oviedo tratará de organizar, en unión con los de Gijón y Santander, una tanda de ejercicios espirituales, en Celorio, para facilitar a todos los propagandistas el cumplimiento del precepto reglamentario a ellos referente.

Se señaló para los sábados, y hora de las tres de la tarde, la reunión semanal del Círculo de Estudios. Quedó hecha la distribución de la labor a realizar, en la forma siguiente: El Sr. Jardón expondrá la Sociología del P. Llovera, cuyo estu-

dio inició ya el Círculo en el curso anterior; el S. Navarro comentará las Direcciones Pontificias, tal y como se encuentran reunidas en el libro del P. Azpiazu; el Sr. Gendin abordará el tema «Legislación española en materia de policía de costumbres»; el Sr. Perlado tratará del desenvolvimiento de la Juventud Católica en el mundo, particularmente en España; el Sr. Buelta comentará los acontecimientos de política internacional y el Sr. Doral los de la nacional. Por último, el Sr. Carreño expondrá los principios fundamentales de la sindicación agraria y la marcha de tal obra en Asturias. El secretario de la Juventud Católica y el de los Estudiantes Católicos pondrán al Círculo al tanto de la vida de ambas entidades.

Se acordó proponer al Centro diocesano la suscripción a las publicaciones de Fomento Social, previa una reforma en la organización de la Biblioteca de aquél.

CENTRO DE LA CORUÑA

Un informe semanal sobre cuestiones mundiales.

El Círculo de Estudios de este Centro continúa realizando la labor que se ha propuesto durante el presente curso. Las sesiones se ven más concurridas que nunca.

En cada una de las reuniones semanales hace uso de la palabra un circulista, previamente designado, que da una conferencia, a modo de informe, sobre los más importantes sucesos mundiales acaecidos en el transcurso de la semana, así de carácter político como social o religioso, siempre que guarden relación con alguna de las finalidades de la Asociación.

Además de la conferencia semanal de que queda hecha mención, en cada una de las reuniones del Círculo de Estudios coruñés se leen y comentan párrafos de las encíclicas pontificias.

En el Centro de Juventudes parroquiales, a las que pertenecen muchos miembros de la Asociación, fué colocada, el día de la festividad de Cristo Rey, una nueva imagen del Corazón de Jesús. El acto, que resultó brillantísimo, constituyó un éxito.

El Centro coruñés ha cooperado eficazmente, como no podía menos, a los trabajos preliminares de la Liga contra la pública inmoralidad, que acaba de constituirse en la capital gallega.

CENTRO DE BARCELONA

Iniciará su labor con el estudio de la «Ubi Arcano Dei»

El Centro de Barcelona, de reciente fundación, celebrará sus actos religiosos en la capilla privada del Fomento de Cultura, que el P. Verges ha puesto amablemente a disposición de la Asociación, así como una sala del mismo edificio, para que el Centro pueda celebrar en ella las sesiones de su Círculo de estudios. En él se abordará el estudio de las encíclicas de los Papas, que son la materia básica en estas reuniones, porque dan a los circulistas las orientaciones doctrina-

les que han de seguirse en cada caso concreto. La primera encíclica materia de examen será la *Ubi Arcano Dei*.

Mensualmente, el primer viernes, tendrán los miembros del Centro de Barcelona su día de retiro reglamentario.

Próximamente se celebrarán ejercicios espirituales, seguidos de una Asamblea regional, que será la primera del nuevo Centro. Aunque no está designado de una manera definitiva el lugar, es posible que uno y otro actos se celebren en Montserrat.

En cuanto esté constituido el Centro barcelonés, se pondrá en relación con las personas que dirigen la lucha contra la pública inmoralidad, a fin de cooperar activamente en esta obra de extraordinaria importancia social.

NOTICIAS

El abogado del Estado D. José Larraz ha emprendido un viaje de estudios por Austria y Bélgica, pensionado por el Estado. Su ausencia de España se prolongará varios meses.

—El Sr. Sierra tomó parte en los trabajos de la Asamblea contra la pública inmoralidad, últimamente celebrada en Madrid, presentando una ponencia sobre el tema «La moralización de los espectáculos».

—El Sindicato Católico de Periodistas de Madrid ha adoptado con ligerísimas modificaciones, que no afectan a su esencia, el contrato colectivo de trabajo elaborado por el Círculo de Estudios de periodismo que funcionó el pasado curso. El contrato será llevado por los representantes del Sindicato a la primera sesión que celebre el Comité paritario de periodistas.

—Don Fernando de Urquijo (*Curro Vargas*), que asistió como cronista a la Asamblea regional celebrada recientemente por el Centro de Valencia, ha publicado en *El Debate* varias crónicas de viaje.

—En la VI Asamblea de la Confederación Nacional de Estudiantes Católicos, que se reunió en Salamanca en los primeros días del mes corriente, intervinieron: el Sr. Martín-Sánchez (D. José), que dió lectura a las bases de la ponencia sobre la reforma universitaria, y el Sr. López Martínez, presidente de la Confederación, que presidió las sesiones. En los debates tomaron parte los Sres. Moreno Dávila y Sánchez Miranda.

—De la nueva Junta suprema de la Confederación de Estudiantes Católicos forman parte los Sres. López Martínez, Martín-Artajo (D. Alberto), Martín-Sánchez (D. José), Sánchez Miranda, Eguía, Moreno Dávila, Castiella, Iscar, Haro, Lagaz, Navarro, Bigas, Abascal, Serrano, Morales y Barrero.

—Don José Pemán tomó parte en la sesión de clausura de la Asamblea celebrada en Madrid en los primeros días de noviembre por la Adoración Nocturna Española para conmemorar el cincuentenario de su fundación. En su discurso el Sr. Pemán desarrolló el tema «La gracia como esencia y raíz de toda la honra de la Adoración Nocturna».

—Don Vicente Gallego ha sido designado, en junta general recientemente celebrada por el Sindicato de Periodistas Católicos de Madrid, vocal propietario del Comité paritario de Prensa, en representación de la citada entidad.